

Sagna-La-Grande est une ville de 13000 à 14000 habitants.—Le 28 septembre, près de Valencia, dans le Vénézuéla, une trombe d'eau a tué plus de 150 personnes et causé beaucoup de dommages.—L'empereur de Russie est très malade et l'ont craint pour ses jours. Sa mort, dans les circonstances actuelles, pourrait avoir de funestes conséquences. On sait que c'est à son influence qu'est dû, en grande partie, l'état de paix dans lequel se trouve l'Europe. Il est l'ami et l'allié de notre mère-patrie, la France, deux titres qui doivent lui valoir nos plus ardentés sympathies. Nous devons donc faire des vœux pour son prompt rétablissement. On dit que son fils et son successeur, le tzarevitch, est l'ami de l'Allemagne. S'il en est ainsi l'alliance franco-russe pourrait bien être de courte durée.—L'Hon. John S. Hall, trésorier provincial, a donné sa démission qui a été acceptée. La question des finances de la province est la cause de cette démission. Le trésorier ne s'accordait pas sur cette question avec le chef du cabinet, M. Taillon, et ses autres collègues. M. Hall représente l'une des Divisions de Montréal dans l'Assemblée Législative.

* * *

* * **Rosaire.**—La nouvelle Encyclique sur le Rosaire a été publiée au commencement de septembre (1).

Dans cette encyclique Notre Saint Père le Pape exhorte les fidèles à invoquer Marie, *le refuge des pécheurs*, afin que les causes des maux qui nous affligent disparaissent. Ces causes sont les crimes, plus abominables les uns que les autres, qui existent dans le monde. Et cette invocation à la Vierge Immaculée, doit se faire surtout par la récitation et la méditation du rosaire.

Il s'élève avec force contre les *chrétiens qui s'amuse des affronts de tous genres faits à l'église*, et il flétrit avec indignation les représentations théâtrales dans lesquelles on a poussé l'infamie jusqu'à la négation de la divinité de Notre Seigneur Jésus-Christ et la réhabilitation du traître Judas.

Le pape exhorte aussi vivement les nations chrétiennes et en particulier la nation italienne, à garder avec une fidélité jalouse la foi de leurs ancêtres, leur plus précieux héritage, à la défendre de toute leur énergie et à l'accroître encore par l'honnêteté de leur vie et par leur piété.

* * *

* * **Franc-Maçonnerie.**—*La croix du Dimanche*, du 23 Septembre, publie l'article suivant :

Au moment où les francs-maçons, établis en France, tenaient leur Congrès, un coup terrible frappait la Maçonnerie.

L'un des chefs de la secte, le professeur Domenico Margiotta, écœuré des horreurs dont il était sans cesse témoin, et touché de la grâce, s'est converti.

Il a écrit un livre où il révèle les crimes du chef suprême de la secte, l'apostat italien Lemmi.

Ahuris par ce coup, les francs-maçons de différents pays, entre autres ceux de la France, ont voulu protester qu'ils se séparaient de Lemmi.

Alors M. Margiotta dans une lettre adressée à *La Croix* quotidienne, révèle, preuve en mains, que les chefs francs-maçons mentent impudemment pour tromper les imbéciles qui se laissent prendre dans les filets de la secte, et que le chef suprême est bien ce type de brigand politique, Lemmi, qu'ils ont finstane l'année dernière comme antipape à Rome.

(1) Elle porte la date du 8 Septembre 1894.